

SUSCRIPCIÓN

En toda España: 1'50 pesetas mes. Extranjero: 30 pesetas al año. Número atrasado: 15 céntimos. Teléfono núm. 84

EL BIEN PÚBLICO

Fundado en 1.º de Marzo de 1873

OFICINAS

Nueva, 10

Redacción y Administración

De las 10 a las 16.

Dirección telegráfica: BIEN-PUBLICO

Segunda época

Año XLII

Mahón, viernes 10 de octubre de 1913

Número 12.122

PROXIMAMENTE

Apertura en los Almacenes Santa María de los grandes talleres de sastrería paisano-militar, donde se confeccionarán con el mayor esmero, todas las creaciones del corte inglés más perfeccionado.

Inmenso surtido en pañería color y negro de las más acreditadas marcas del país y extranjero.

Desde 1.º de Octubre se admiten ya encargos

Calles Arravaleta, 1 y Nueva, 45

Boletín Diario

Oficinas públicas

Gobierno Militar.—Horas de despacho: de 9 a 1.—Calle de Isabel II.

Delegación del Gobierno.—De 9 a 1.—Calle de Gracia.

Ayuntamiento.—De 9 a 1.—Plaza de la Constitución.

Juzgado de 1.ª Instancia.—De 9 a 1.—Claustro del Carmen.

Juzgado Municipal.—De 9 a 1.—Alfonso III.

Aduana Nacional.—De 9 a 1.—En los muelles de Sol a Sol, Andén de Poniente.

Delegación de Hacienda.—De 9 a 1.—Andén de Poniente.

Comandancia de Marina.—De 9 a 1.—Calle del Carmen.

Giro Militar.—De 9 y media a 12 y media.—Puente del Castillo.

Zona de Reclutamiento.—De 9 a 1.—Calle de San Roque.

Biblioteca Pública.—De 9 a 2.—Plaza de San Francisco.

Museo Municipal.—Los jueves de 3 a 5 y los domingos de 10 a 12, en el Ateneo Científico, Literario y Artístico.—Plaza del Príncipe.

Dispensario Oftalmológico Municipal y Consultorio de enfermedades quirúrgicas (Hospital Civil).—Consulta: los lunes, miércoles y viernes de 9 a 11 de la mañana.

Comunicaciones

Estación de Telégrafos.—Permanente.—Calle de San Fernando.

Central de Teléfonos.—Permanente.—Calle del Bastión.

Oficinas de Correos.—Calle de Isabel II, 48.

HORAS DE DESPACHO

Certificados y valores

Todos los días de 9 a 12, además los lunes y miércoles de 18 a 19 y los jueves y sábados de 15'30 a 16'30

Giro postal

Todos los días de 9 a 12.

Paquetes postales

Imposición: todos los días de 10 a 12.

Entrega a destinatarios: todos los días de 11 a 13.

Lista

Todos los días de 10 a 13.

Recogida de buzones

en las expedidurias

Una recogida se verifica todos los días a las 12, y los días de correo, otra una hora y media antes de la salida de los vapores.

MINERARIOS DE LOS VAPORES-CORREOS

MAHÓN-PALMA

Lunes y miércoles 8 noche.

MAHÓN-BARCELONA DIRECTO

Jueves y sábados 5 y media tarde.

MAHÓN-ALCUDIA-BARCELONA

Martes 9 mañana.

CIUDADELA-PALMA

Viernes 8 noche.

CIUDADELA-ALCUDIA

Martes y jueves 11 mañana.

PALMA-MAHÓN

Miércoles y viernes 6 y media tarde.

BARCELONA-MAHÓN DIRECTO

Martes y sábados 6 y media tarde

BARCELONA-ALCUDIA-MAHÓN

Jueves 4 tarde.

PALMA-CIUDADELA

Sábados 6 y media tarde.

ALCUDIA-CIUDADELA

Miércoles y viernes madrugada.

Sobre la visita de Poincaré

Banquete de gala

A las ocho de la noche se celebró en Palacio el banquete de gala en honor de Mr. Poincaré.

Asistieron al acto, toda la Familia Real, el Sr. Maura, el Gobierno, el Sr. García Prieto, Mr. Pichon, el Embajador de Francia, la señora esposa de éste y las de los Ministros, los prelados y distinguidas personalidades francesas y españolas.

El salón estaba adornadísimo, y la mesa decoradísima con plantas y flores.

La banda de Alabarderos amenizó el acto con sus tocas.

El banquete ha resultado brillantísimo.

Discurso del Rey

S. M. el Rey don Alfonso, en el banquete celebrado en honor del Presidente de la República francesa Mr. Poincaré, pronunció el discurso de rúbrica.

Comenzó recordando la entusiasta acogida de que fue objeto en París.

Véase dijo el recibimiento que el pueblo de Madrid, ha tributado a Mr. Poincaré; ha sido una verdadera manifestación de simpatía del pueblo español hacia Francia.

Añadió que ahora Francia y España trabajan, de común acuerdo, en una "empresa" de civilización al otro lado del estrecho de Gibraltar.

—Allí—agregó—ambas naciones hallan de acuerdo, obediendo los esfuerzos hechos para aunar Francia y España tanto al impulso de las almas como a la necesidad de la lógica que lleva a asegurar la solidaridad de nuestros intereses, en colaboración fecunda.

La visita que llevó a cabo a la capital de la vecina República francesa perdurará eternamente en mi memoria, porque descubri en ella una prenda preciosa para el porvenir: la intimidad e inteligencia progresivamente cordial entre Francia y España.

Terminó el Monarca brindando en honor de Mr. Poincaré y por la prosperidad de Francia.

Discurso de Poincaré

Entre atronadora salva de aplausos se levantó, en el banquete de gala, el Presidente de la República, Mr. Poincaré.

Empozó recordando las aclamaciones que los franceses tributaron al Rey de España cuando visitó París.

Prueba fehaciente—dijo—fueron aquellas ovaciones al Rey amigo de que ha desaparecido toda mala inteligencia que en los primeros momentos pudo parecer que existía entre España y Francia, con motivo del reciente tratado sobre Marruecos.

Entre ambas naciones—prosiguió el Presidente—se ha proclamado, a sabiendas, su voluntad para estrechar los lazos de la tradicional amistad que unen a España y Francia.

El pueblo español, con sus manifestaciones,—añadió—demuestra que siempre nos ha guiado a franceses y españoles el interés común, haciendo fácil la labor de los Gobiernos, y permitiendo crecer su confianza en el porvenir para llegar a una buena "entente", que era para él un gran honor, que la visita a España contribuya a hacer más estrecha y fecunda la unión de los dos pueblos, conforme lo exige la identidad de la civilización, la cultura y el parentesco de la lengua.

Concluyó su discurso Mr. Poincaré, diciendo que las empresas africanas tienen necesidad de desenvolver las relaciones económicas, y que la aspiración nuestra es la paz universal.

Recepción en Palacio

Después del banquete de gala, se celebró en Palacio brillante recepción general.

Para asistir a ella se habían repartido mil invitaciones.

Condecoraciones

El Jefe del Protocolo francés ha entregado condecoraciones a los altos funcionarios, palatinos y séquito español agregado a Mr. Poincaré.

El Jefe del Ministerio de Estado ha hecho lo propio, con respecto al séquito del Presidente de la República francesa.

Al Embajador de Francia le ha sido concedido el Gran Collar de Carlos III y demás condecoraciones de la misma orden y de Isabel la Católica.

Consultorio Médico Quirúrgico

A CARGO DE LOS DOCTORES VALLADOLID, ROCANDIO Y TOCA-PLAZA

—Especialidades—

Enfermedades del estómago e intestinos.

Enfermedades de los ojos.

Enfermedades de la matriz y de los niños.

Consulta diaria de 11 a 1 y de 7 a 8.

Consulta gratis a los pobres, lunes y jueves de 4 a 5.

Calle de Anuncivay, núm. 16

47

Los socialistas y el Sr. Poincaré

La Juventud Socialista Madrileña ha dirigido al pueblo un manifiesto con ocasión de la visita del presidente de la República francesa.

En él se dice que el viaje del señor Poincaré, lejos de alegrar a los socialistas, les preocupa.

«Esa visita—dice el Manifiesto,—como el viaje reciente de don Alfonso, encierran una enorme trascendencia política, a su alcance aún no puede precisarse; mas el hecho so o de que asunto tan esencial sea tratado por una exigua minoría de españoles, siquiera oponen cargos elevados, ha de constituir motivo de protesta para todos los que, como nosotros, crean que la suprema soberanía reside única y exclusivamente en el pueblo.

Nuestra enemiga hacia todo pacto secreto está incubada en desengaños hartos dolorosos.

Por poco que conozcamos la Política internacional, sabemos que, en virtud de un Tratado secreto con Francia, fuimos a Marruecos, y por ese Tratado y por otro compromiso que de él se deriva, y que recientemente contraímos, no podemos salir de Marruecos.

Y no basta cuatro años de que una guerra desechada que consume la flor de la juventud española y lo más sano de nuestros ingresos prague que no podemos continuar, que vamos a la bancarrota, que España agoniza; los gobernantes actuales, que están convenidos de que todo esto es cierto, aducen como argumento Aquiles que hay convenio que nos obliga indefectiblemente a continuar por esa trágica vereda.

Por otra parte, esas camistas relaciones que, según todos los indicios, cujarian en una alianza comprometedor, nos obligan a construir nuevas "scudapas", a fortificar puertos, arillar costas, crear más Ejército, acabar de hundir, en suma nuestra raquítica Hacienda.

Nosotros decimos que no queremos más guerra en Marruecos, y que signifiquen una ratificación de la nefasta política de colaboración que nos llevó a los barrancos del Lobo y Sidimusa.»

Y añade el documento: «No iremos a paradas y desfiles, y gozaremos si nadie fuerza a ellas. A la falsa cordialidad oficial, augurio de guerra sangrienta e injusta opone al socialismo la estrecha solidaridad internacional, única garantía de paz.

«La figura de Poincaré, por nos es simpática. Simboliza todas las relaciones y especialmente la que más odiamos: la militarista.

No ha habido arbitrariedad que él no haya cometido por lograr la aprobación de la ley de los tres años y de tal modo se excedió en la representación de las protestas a que la ley dió lugar, que todo el glorioso pasado democrático de la República francesa que admiramos por lo que es y por lo que representa estuvo a punto de perecer víctima de su reaccionaria política.»

Raquel Meller en Madrid

En pasados números dijimos que la genial canzonetista Raquel Meller tenía que debutar en Madrid.

Acercada de su debut escribimos el siguiente crítico de «El Globo»:

«Ella es la que, interprete lo que interprete, hace una creación; cante lo que cante; enamora con sus ojos, atrae con sus gestos y seduce con su picardía.

Ella es la que, en suma, merece por su gentileza, spirit y agradable voz, el título de genial que con tanta facilidad hemos dado en prodigar a insulsas fregatrics.»

La empresa del teatro Romea, siempre acertada y oportuna, ya ha sabido lo que se ha hecho con contratar a Raquel.

En Madrid no había estado más que otra temporada en el salón Regio, y lo que en el teatro de la plaza de San Marcial hizo ni podía ni debía estar satisfecha. ¡La obligaron a representar cada espectáculo!

Venía ahora precedida de tan justa fama, que era natural la expectación que por verla y oirla tenía el público de Madrid. Desde hace tres días que se habían agotado las localidades.

Empezó a cantar y dos horas duró

BIBLIOTECA DE «EL BIEN PÚBLICO»

248

penas en la cama, le dijo: «¡Rojillo siempre has sido tú bueno conmigo.

—Sí, señor.

—Siempre te he hecho mucho bien.

—Bondad que le debo a vuestra señoría.

—¿Podré fiarme de tí?

—¡Vaya, señor!

—¡Rojillo, estoy mal! ¿le he dicho ya lo que me pasa?

—Ya lo he conocido.

—Si me pongo bueno haré por tí más de lo que he hecho hasta ahora.

Nada contestó el Rojo; aguardando en qué iba a parar aquel preámbulo.

—De nadie quiero fiarme sino de tí, prosiguió don Rodrigo; hazme un favor, hombre!

Mande vuestra señoría, dijo el Rojo; contestando con la fórmula acostumbrada a aquella no acostumbrada pregunta.

—¿Sabes tú dónde vive el cirujano Chiodo?

—Sí señor, mucho.

—Es hombre honrado, que pagándole bien, ocultará mi enfermedad. Vete a llamarlo; dile que le daré cuatro o seis escudos por cada visita, y más si quiere, y que venga al momento. Haz bien la diligencia, de modo que nadie lo note.

—Bien pensado! dijo el otro tuno. Voy, y vuelvo volando.

Aguarda, Rojillo: dame antes un poco de agua; tengo un ardor interior que me devora.

—No, señor, contestó el Rojo; nada sin que lo mande el facultativo. Estos males son el demonio; no hay que perder tiempo. Estése vuestra señoría quietecito, que en cuasro minutos estoy aquí con el cirujano.

Dicho esto, salió el perillán cerrando tras sí la puerta.

Acurrado D. Rodrigo, le acompañaba con la imaginación, contando los pasos y calculando el tiempo. Miraba de cuando

LOS NOVIOS

245

todo el camino abrió su boca, y lo primero que hizo al entrar en casa, fué mandar al Rojo que le diese una luz para irse a meter en la cama al instante. Cuando estuvieron en la alcoba, reparó el Rojo la cara de su amo, toda descañada y encendida, con los ojos saltones y relucientes; y como en aquellas circunstancias hasta los más ignorantes habían adquirido lo que se llama el ojo médico, al punto barruntó: que, entre otras cosas, le tenía cuenta el no arrimarse a su señor. Pero éste que hubo de comprender por lo visto la sospecha de su criado apresuró a decir:

—El picaro mostillo se me ha subido a la cresta! Verdad es que era tan incómodo, que he cargado más de lo regular.

Pero a bien que en durmiéndola, me hallaré como si tal cosa. ¡Qué soñera tengo! Mira, quitame de ahí esa luz, que me lástima la vista.

—El mostillo, dice bien su señoría, respondió el Rojo por supuesto sin arrimarse al amo. Métese usía en la cama, y en cuanto duerma, se le pisará, y se le quitará.

—Sí, si no tienes razón esto no será nada. De todas maneras, por si acaso se me ofrece algo, bueno será que me pongas aquí cerca la campanilla, y que tengas cuidada si llamo. Aunque no será menester. Pero lévate esa luz. Maldita luz, vaya si me incómoda!

Mientras don Rodrigo decía esto, el Rojo, como quien pisa sobre viboras, y acercándose lo ménos posible, tomó la luz, dió las buenas noches a su amo, y sin esperar a que acabara de arroparse, se largó más que de prisa.

No bien el caballero se había echado encima la sabana sintió que le pesaba como si fuera hierro! acudía de sí, y acomodóse lo mejor que pudo para ver de dormirse. Pero aunque sentía un sueño de plomo, sucediale que, apenas cerrado el párpado, se despertaba con una sacudida como si alguien le levantara en bilo; y a todo esto, cada vez con más ardor y mayor inquietud.—«Diablo de vino, decía para sí; no, lo que es otra noche, no vuelvo a beber de aquella manera...

la representación. «La apache», «La modistilla», «La buena discípula», «La colegiala»: Raquel Meller hubiera agotado el repertorio entre grandes y estronadores aplausos si la Empresa no hubiese mandado a apagar las luces para que el público se decidiese a abandonar de una vez el local...

Nunca mejor que ahora se puede emplear la gastada frase... El teatro de Roma está de enhorabuena. Hay Raquel Meller para rato.»

# MAHON

Hemos leído la carta circular que en nombre de la «Comisión Organizadora del Comité Liberal Democrático de Mahón» acaba de dirigir don Francisco Bals a sus amigos y correligionarios, invitándoles a que contribuyan con su pequeño óbolo a los gastos de instalación del Comité que ha de servir para tomar parte directa en la política menorquina con personalidad propia.

Apoya el señor Bals la necesidad y urgencia de la organización del partido liberal en la crisis económica por que atraviesa nuestra ciudad, a causa de los desaciertos e ingerencias en la cosa pública de ciertos elementos políticos que han creado UNA SITUACION PELIGROSA Y DESDICHADA e imponen el sistema de economías, hoy tan indispensable.

Si quien así habla fuese un don Francisco cualquiera, poco nos habría extrañado su lenguaje, que al fin y al cabo responde a la triste realidad; pero ese don Francisco es nada menos que el Alcalde de esta ciudad, el hombre que desde el Consistorio ha visto crecer día por día la ola de los despilfarros acordados por la mayoría republicana del Ayuntamiento, sin que les haya puesto el dique de su autoridad, usando de las amplias y eficaces atribuciones que la Ley le concede.

Lejos de esto, el señor Bals ha vivido, vive y vivirá entregado a los caprichos funestos de la mayoría republicana; y es ridículo que nos hable ahora de la urgencia de un sistema de economías que nunca ha defendido.

Pese que el señor Bals se crea autorizado para organizar comités liberales y sostenerles con el pequeño óbolo de sus correligionarios (esto sí que resulta económico); más no podemos consentir que se falsee descaradamente la realidad de los hechos, cuando estos le acusan de esclavo de la huestes republicanas que el señor Pons Sitges acudilla en el Ayuntamiento.

Nuestra ciudad tiene la desgracia de estar bajo la administración de una mayoría que padece la manía de grandezas, y so pretexto de progreso y bienestar aumenta de continuo el presupuesto de gastos, sin atender a la potencia económica del pueblo que ha de pagarlos; y el menos llamado a protestar de ello es precisamente don Francisco Bals a quien la casualidad puso en condiciones de oponerse a la bancarrota de nuestra

hacienda municipal y no ha sabido hacerlo, ni lo sabrá jamás, por aquello de que

*quod natura non dat, Salamanca non prestat.*

Lo que el señor Bals debe hacer es, retirarse de la Alcaldía, reconociendo noble y sinceramente que no sirve para el desempeño de un cargo superior a su mentalidad, y dedicarse a la modesta y fácil tarea de reunir a cuatro amigos, constituyéndoles mediante un pequeño óbolo, en un comité liberal democrático que sea la admiración del Conde de Romanones, porque a nosotros, que conocemos el paño, no ha de asombrarnos con esos inocentes juegos de ilusionismo.

Y para que se vea que no sentimos animadversión respecto de ese Comité del óbolo, le haremos la propaganda, añadiendo que tiene el *Demócrito social* en la Plaza de la Arvaleta, de ocho a diez de la noche, (fuera de estas horas no hay, a lo que parece, domicilio social, ni comité, ni Cristo que lo fundó); y veremos con singular gusto agruparse a nuestros compañeros alrededor de tan esclarecida y prestigiosa entidad política.

«Cosas veredes el Cid Que farán hablar las piedras.»

En nuestro número del martes dimos cuenta en las conferencias telegráficas que el cañonero «Laura» había sido tiroteado por los moros, resultando herido un marinero.

Urtimamente en «La Vanguardia» leemos que el marinero herido fue Bernardo Sintés, y es natural de esta ciudad, habiendo sido leve por fortuna la herida.

Lamentemos vivamente lo acaecido y deseamos al Bernardo Sintés con cuya emistad nos honramos, un pronto restablecimiento.

El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra publica una disposición ascendiendo a médico primero al segundo con destino en el Regimiento de Mahón don Enrique Rocandio y Martín.

Muy justos y repetidos han sido estos días los elogios que se han tributado al hermosísimo y artístico programa exhibido el domingo pasado en el Cine de la Academia de los Estanialos.

La película «El fero de la muerte» es de una realidad tal que lleva al ánimo del espectador la evidencia de los hechos y la emoción más íntima ante la desgracia provocada por la codicia ruin.

Si agregamos a todo esto una fotografía espléndida y un lujo sorprendente en detalles, fácil será comprender el entusiasmo siempre creciente para el Cine de los Estanialos.

Gran expectación ha despertado el anuncio que el próximo domingo se exhibirá la primera cinta de la Serie de Oro de la genial GRANDAIS, cuya exclusividad tiene el Cine de la Academia.

Ha quedado definitivamente terminado el piso carretera de la calle de San Alberto.

La misma brigada efectúa una importante reforma en el piso de la Plaza del Claustro.

El empedrado de la calle de Santa Ana se verifica con bastante actividad.

Se ha empezado a colocar el muro en la calle de San Clemente para construir la acera, medida que será muy aplaudida por parte de los vecinos y transeúntes.

En la misma calle trabaja también una brigada de empedrados a fin de terminar aquella vía lo más pronto posible.

En el número de ayer dimos cuenta de haber sido detenido por la Guardia Civil de este puerto un individuo presunto autor de los robos efectuados en distintas casetas de recreo y prometíamos dar más informes.

Gracias a la amabilidad del cabo de la Benemerita señor Ferrer, el cual es quien nos ha facilitado cuantos detalles le hemos solicitado, podemos hoy cumplir lo ofrecido.

El sujeto detenido en la tarde del miércoles llamase Manuel Salom Roselló; es natural de Mercadal y vecino de esta ciudad, contando veinticinco años.

Su oficio es pescador, pero desde que empezó sus raterías no había ido embarcado, permaneciendo durante el día en cafés y tabernas y durmiendo por las noches en el campo.

El detenido confesó haber saltado estas casetas, a guisa de ellas dos veces, habiendo robado casi siempre artículos de comer.

La Guardia Civil logró recuperar unos gemelos de campaña y un cuchillo, producto de los hurtos y que el Salom había ocultado.

Convierto y confeso de tales delitos, noche ingresó en la Carcel, a disposición del señor Juez de este Partido.

Reiteramos al citado cabo señor Ferrer Rodríguez e individuos a sus

órdenes nuestro entusiasta parabién por el brillante servicio realizado.

Al anochecer de ayer rezado el Santo Rosario en la parroquia de San Francisco de Asia, se cantó solemnemente Te Deum en honor del milagroso San Antonio de Padua, cuya epilla ofrecía brillante aspecto por la multitud de luces y bombillas eléctricas.

El templo se vió extraordinariamente concurrido.

El Comandante Jefe del Detall de la Comandancia de Ingenieros de Menorca anuncia una subasta pública que se celebrará en la calle de Isabel II número 14 a las diez de la mañana del día 4 de Noviembre próximo, con objeto de contratar los siguientes materiales:

Cal común; carbón de máquina, carbón de fragua; cemento lento; cemento ordinario; hierro en barras y en chapas; tabión de pino blanco de 0'23 m. por 0'076 m. cuadrada.

Tablón de pino tea de las mismas dimensiones; algarroba; salvado; paja; cebada; sillería de primera y segunda clase y tejas ordinarias.

La subasta es por un año y tres meses más prorrogables por otro año, con destino a las obras a cargo del Cuerpo de Ingenieros del Ejército en esta Plaza, con aplicación a los créditos ordinarios de Guerra.

Las condiciones y precios que han de regir en dicha subasta han sido publicados en el Boletín Oficial de la Provincia correspondiente al 2 del corriente mes.

Por el correo de ayer recibí la empresa del Principal el material de orquesta de la música escrita expresamente para la grandiosa película «Que Vadis» por el ilustre músico francés Maestro Jean Nougues.

Dicha película será estrenada el próximo jueves 16 del corriente, celebrándose dos secciones, para los cuales se reciben encargos en la taquilla de indicado teatro.

Los precios serán sumamente económicos y por lo menos, mucho más reducido que los que han regido en Barcelona y Palma.

Ayer tarde embarcó para Barcelona un individuo de la empresa del Principal, al objeto de ultimar detalles para la próxima temporada de invierno y proceder a la contratación de una compañía.

La canzonetista Olga Antem que debió anoche en el Principal fué

del agrado del público siendo muy aplaudida.

En la sesión de esta noche tomará parte cantando nuevas canciones.

En el Teatro de Verano continúan trabajando con el beneplácito del público la señora Comerma y la señorita Bracamonte.

Numerosa es la concurrencia que a diario asiste al teatro de la carretera de San Luis, aplaudiendo en extremo a dichas canzonetistas, que presentan cada noche nuevos couplets.

En la noche de hoy además de tomar ellas parte en la sección, se proyectará un nuevo programa de películas.

## En el taller de Pascuchi San Jorge 20

se necesita un oficial ebanista y un aprendiz. 7-10

El «Ideal Cine» desde el próximo domingo, tendrá su entrada por la calle de la Iglesia núm. 15.

La taquilla estará colocada en la misma calle Iglesia núm. 15.

Con esta nueva mejora, el «Ideal Cine» quedará en muy buenas condiciones pues tendrá tres puertas de entrada y salida.

El domingo próximo se ha de exhibir un sensacional programa de películas y entre las cuales se proyectará la película dramática en los partes titulada

CELOS DE CONTRABANDISTA siendo dicha cinta moderna y de gran asunto dramático, representada por primera vez en Mahón.

La referida película es de colores y de la acreditada marca «Films Valletta».

También se exhibirá la fantástica película «La gallina de los huevos de oro».

Habrà dos sesiones a las 5 y tres cuartos tarde y 9 y cuarto noche.

En las últimas horas de la mañana de hoy ha llegado procedente de Barcelona y Alceda, el vapor correo «Menerquina».

A Ciudadela ha llegado el vapor de su nombre procedente de A'cudia debiendo salir para Palma esta noche a las ocho.

Por el Ministerio de la Guerra se han dictado las siguientes Reales ordenes:

Una ampliando hasta el día treinta y uno de Diciembre próximo el plazo concedido para la redención a metálico de los reclutas de reemplazos anteriores al año 1912, declarados útiles en la revisión del año actual.

Otra ampliando también hasta el último día del presente año el plazo concedido para que los reclutas del año pasado puedan ingresar su importe para reducir el tiempo que deben prestar servicio en filas.

Otra ampliando hasta el día 31 de Diciembre el plazo para redención a metálico de los mozos declarados prófugos en reemplazos anteriores al año 1912, siempre que hayan sido inductados con posterioridad al mes de Septiembre último.

Por noticias particulares sabemos que el joven de San Luis don Emilio Orfía Gomila, hermano de nuestro estimado amigo don José, terminó con gran brillantez en la Escuela Normal de Grana la carrera del Magisterio.

Reciba con tal motivo nuestra más sincera enhorabuena que hacemos extensiva a su familia.

## Pedro Mir Llambías

MÉDICO CIRUJANO Especialista en Partos y Ginecología (enfermedades propias de la mujer), ex-alumno de los Hospitales de París.

PRÍETO Y CAULES, 13

Consulta de 12'30 a 2 y de 7'30 a 9

## Para vender

Lo están 100 acciones del «Banco de Menorca».

Para informas, a don Rafael Mancas Andreu, Hannover, 17, Mahón.

## Ayuntamiento de Mahon

### CUENTAS

Fijadas definitivamente las cuentas municipales correspondientes al año 1912, quedan expuestas al público en la Secretaría de este Ayuntamiento, por término de quince días a los efectos del artículo 161 de la Ley Municipal.

Mahón 7 Octubre de 1913.—El Alcalde Presidente, Francisco Bals

### IMPUESTO DE CONSUMOS

Estado demostrativo de las cantidades recaudadas durante el mes de la fecha por la primera tarifa:

Carne vacuna, 26.931'000 kilos.—Despojos, 6.914 id.—Carne de cerdo, 1.610 idem.—Despojos, 162 idem.—Cerdo salado, 1.312'000.—Aceites, 13.886'000 id.—Grados alcohólicos, 81.690 grados.—Licor, 45'500 litros.—Pastas, 1.786 kilos.—Almidón, 50'000 id.—Vinos, 27.068 litros.—Cerveza, 4.331 id.—Vinagre, 562 id.—Arroz y garbanzos 20.695 kilos.—Cebada y maíz, 48.975 id.—Legumbres, 20.135 id.—Pescado de mar, 12.945 id.—Id. en conserva, 58 id.—Jabón, 6.516'000 id.—Carbón, 140.805 id.—Sal, 1.473'000 id.—Conservas de frutas, 60'0 id.—Id. de hortaliza, 287'000 id.—Carne cerdo (particulares) 0 id.—Sidra, 135'000 litros.—Salvado arroz, 1.950.—Suma pesetas 17.902'69.

Estado demostrativo de las cantidades recaudadas durante el mes de la fecha por la segunda tarifa:

Palominos, 286.—Tordos, 5.—Pavos 2.—Capones 2.—Gallinas 417.—Fochas, 0.—Pollos y conejos 2.338.—Cera 38'500 kilos.—Espumas 398 id.—Huevos 82.698.—Queso 2.003'000 kilos.—Leche, 45.827 id.—Manteca, 85'000 id.—Paja, 61.270 id.—Nieve, 00 id.—Algarrobas, 10.529 id.—Suma pesetas 1.932'98.

Mahón 30 de septiembre 1913.—El Administrador, Juan Sitges.—El Intendente, Pedro Prats.

Y luego, con este calor que hace... y con la vida que uno lleva... Pero detrás de este pensamiento, que acariciaba como para engañarse a sí propio, presentábasele terrible el que dominaba por entonces todos ánimos, incluso los de quienes más esfuerzos hacían por desecharle: la peste.

Al cabo de mil vueltas y revueltas en la cama, adormilóse al fin; pero qué sueño! Más le hubiera valido no dormirse. De delirio en delirio y de fantasma, le pareció hallarse en una grande iglesia, muy adelante y entre un inmenso gentío, sin saber él mismo cómo se había metido en ella, especialmente en aquel tiempo; imaginación que le ponía furioso. Miraba los concurrentes, y los veía a todos con rostros macilentos, ojos encandilados, labios caídos y ropas hechas añicos, descubriéndose por las roturas, manchas amoratadas y bubones. Parecía que les gritaba: «¡Atras, canalla, apártense!» mirando al mismo tiempo la puerta que se hallaba muy distante, y acompañando la voz con gestos de amenaza; pero sin moverse, ántes bien encogiéndose por no tocar aquellos asquerosos cuerpos que demasiado le tocaban ya por todas partes. Sin embargo, todas aquellas fantasmas, lejos de apartarse, no sólo no daban muestra de haberle oído, sino que alguno con los codos o con otra cosa le comprimía el lado izquierdo, entre el corazón y el sádaco, en donde sentía una aguda punzada, que también se debía sentir con más fuerza si forcejaba para evitar semejante molestia. Enfurecido, quiso echar mano a la espada; pero le pareció que con la apretura del gentío, la espada se le había subido, y que el pomo de ella era lo que le hería el lado del corazón. Metió la mano en aquella parte, y no sólo no encontró la espada, sino que al tocarse sintió una punzada mayor. Se estremeció, sudaba y quería gritar más ríeio, cuando advirtió que todas aquellas caras se volvían a un lado. Miró él también entonces y vió un púpito, y asomar no sé qué cosa convexa, lisa y relumbriante; luego la corona de un eclesiástico, luego dos ojos, luego una cara con unas barbas blancas y muy largas, y últimamente, un Padre

Capuchino; en resumen, el mismo fray Cristóbal. El cual, echando alrededor una mirada, le pareció a don Rodrigo que clavaba en él la vista, levantando al propio tiempo la mano en el mismo ademán que tomó allá en la sala de su palacio. El también levantó entonces la suya con furor, haciendo un esfuerzo para aferrar aquel brazo en el aire; pero la voz, que bronca luchaba por salir de su garganta, paró en un grito espantoso, y despertó don Rodrigo.

Dejó caer el brazo, que efectivamente tenía levantado, y no fué poco lo que le costó al acabar de volver en sí y el abrir bien los ojos, porque la luz del día, ya muy avanzada, le mortificaba no menos que la luz artificial la noche antes. Conoció su cama y su cuarto, se convenció de que todo había sido sueño, pues la iglesia, la gente, el Capuchino, todo había ya desaparecido, a excepción del dolor aquel que había sentido en el lado izquierdo. Palpitaba angustiosamente el corazón con fuerza no acostumbrada, le zumbaban los oídos y sentía un ardor interior y una pesadez en todos los miembros, mucho mayores que cuando se metió en la cama. Titubeó algún tiempo antes de mirar la parte do'orienta; por fin la desdubrió; horrorizado puso en ella la vista, y vió un asqueroso tumor amoratado.

Tuvo en el acto por perdido; asaltóle el terror de la muerte, y quizás mas que el de la muerte el de caer en las manos de los sepultureros para ser conducido y arrojado al lazareto. Discurriendo acerca del modo de evitar tan horrible suerte, se confundía su imaginación e iba echando de ver que por momentos se le turbaba el sentido y que pronto le quedaría a lo mas el suficiente para entregarse a la desesperación. Echó mano arreatadamente de la campanilla y la sacudió con violencia; al ruido, presentóse el Rojo, que ya estaba en acecho, se paró a corta distancia de la cama y mirando con atención a su amo, se confirmó en lo que la noche antes había sospechado.

Incorporóse don Rodrigo con trabajo y sentándose a duras

COTIZACIONES

Table with financial data under 'CREDITO MERCANTIL DE MENORCA BOLSA DE BARCELONA'.

Idem Orenses primitivas... Francos Paris cheque... Libras cheque... Banco de Menorca...

Perpetua al 4 por 100 Interior y de la Amortizable al 4 por 100, vencimiento 1.º octubre 1913. Cotización de la Plata...

Venta y compra de oro y plata en rotazos y rieles. Idem idem de bolas y galerías precio según ley y número...

Idem 900 idem... Idem 800 idem... Soldadura con hechuras... Mosquiteros...

Alta novedad. Elegantisimas tarjetas de señoras y señoritas. Libreria de Sucesores de Parpal. Papel para máquinas de escribir...

Conferencias telegráficas. Servicio especial de nuestro corresponsal en Palma

Le Printemps

Nueva 2 y Hannover 1

Sastrería, camisería, corbatería, género de punto, perfumaría y toda clase de artículos propios para señora y caballero.

Participamos a nuestra distinguida y numerosa clientela y al público en general, haber recibido las más exquisitas novedades...

En sastrería presentamos un inmenso surtido de chaquets, compatibles en clase y gusto con las mejores marcas inglesas...

Esperamos vernos favorecidos por las personas del buen vestir.

LE PRINTEMPS DE OLIVES HERMANOS

FRENTE AL DINERET, NUEVA 2 Y HANNOVER 1

De Madrid

10 Octubre.

La visita de Poincaré

Conferencia trascendental

Al dirigirse a Toledo el Rey y Poincaré, se situaron solos en un departamento, el ministro de Negocios Extranjeros francés Mr. Pichon...

Acorazado a Cartagena

En el ministerio de Estado se ha recibido un despacho notificando que hoy fondeará en Cartagena un acorazado inglés...

Función de gala

El miércoles a las diez de la noche tuvo lugar la anunciada función de gala en honor de don Alfonso y Mr. Poincaré.

El teatro que había sido decorado convenientemente, presentaba soberbio aspecto.

Al aparecer en su palco ambos jefes de Estado, la orquesta tocó la Marsellesa y luego la Marcha Real...

A la función que resultó brillantísima, asistieron también la familia real, el Gobierno, personalidades españolas y francesas...

Fue objeto de muchos comentarios, la asistencia a dicha función de los señores Azcárate y Melquiades Alvarez.

Con tal motivo la prensa republicana arremetió en sus ataques a dichos señores.

Durante los entreactos estuvieron conferenciando los señores conde de Romanones y ministros de Estado francés y español señores Pichon y Lopez Muñoz.

Al retirarse don Alfonso y Monsieur Poincaré del teatro, fueron objeto de las mismas demostraciones de simpatía que al entrar.

Las visitas de ayer

Mr. Poincaré, acompañado de su séquito visitó ayer el Hospital y el Instituto Francés, recorriendo todas sus dependencias...

Luego acompañado de don Alfonso visitó detenidamente el museo del Prado, haciendo de él grandes elogios.

Mas tarde marcharon al Pardo en donde almorzaron en unión de varios individuos de la familia real y personalidades francesas y españolas.

Desmintiendo una noticia

El conde de Romanones ha desmentido la noticia que ayer circuló de que la Reina doña Victoria acompañaría a don Alfonso en su viaje a Cartagena.

La bandera del «España»

Mañana tendrá lugar en Cartagena la solemne entrega al acorazado «España» de la valiosa bandera de combate que por iniciativa de la Reina doña Victoria...

Dicho acto será presidido por Su Majestad el Rey.

Los cadetes felicitados

El general Liantey en su visita a Toledo quedó admirado de la marcialidad de los cadetes...

Mr. Poincaré entregó también al coronel después de felicitarle, un retrato con dedicatoria.

El conde se despide

El conde de Romanones que marcha con el Rey a Cartagena, se despidió ayer tarde de los reporters...

La marcha a Cartagena

Anoche a las ocho salió para Cartagena el tren real que conduce a S. M. y al Presidente de la República Francesa.

Desde una hora antes de la partida empezaron a llegar las comisiones a la estación, viéndose muy pronto invadida por gran número de personas del elemento oficial.

A las ocho menos minutos llegaron en un automóvil ambos Jefes de Estado, siendo acogida su presencia con una salva de aplausos...

Don Alfonso y Mr. Poincaré revisaron la compañía que rindió honores y después de despedirse de los presentes subieron al tren real...

El Presidente de la República se marcha en extremo satisfecho de su estancia en la Corte.

El día de hoy

Esta mañana a las diez debe de haber llegado a Cartagena el tren real.

Desde ayer se encuentra en dicha ciudad el ministro de Marina don Amalio Gimeno ultimando detalles de la jornada.

El tren real llegará hasta el embarcadero, donde una compañía con bandera y música rendirá honores.

El Rey y el Presidente embarcarán en falúas que conducirán al primero con el conde de Romanones al acorazado «España» y a Poincaré al acorazado «Diderot».

El ministro de Marina, que estará en el crucero «Carlos V», acompañará a don Alfonso al «Diderot», para visitar a Mr. Poincaré.

Estará el «Diderot» fondeado fuera del puerto.

A las cuatro de la tarde zarpará el «Diderot» conduciendo a bordo al Presidente. Darán escolta al acorazado francés los buques de la escuadra española...

Esta noche dará el Rey una comida a bordo del «España».

Mañana visitará Don Alfonso todos los buques de la escuadra y el

arsenal. Por la tarde emprenderá el viaje de regreso a Madrid.

Noticias varias

Las elecciones municipales

Interrogado el señor Conde de Romanones acerca de la fecha en que tendrán lugar las elecciones ha manifestado que el Gobierno aún no lo había acordado...

El Cardenal Aguirre fallecido

Desde hace unos días había encontrado algún alivio en su enfermedad el Cardenal Primado de las Españas y Arzobispo de Toledo...

Ayer mañana estuvo conversando con algunos familiares y se sentía bien, pero ya cerca de las once agravó de una manera tan extraordinaria...

Tan mala nueva se esparció como un rayo por Toledo, y pronto el palacio arzobispal viose invadido por distinguidas personalidades.

A la una y veinte minutos de la tarde el Cardenal Aguirre entregaba su alma al Creador.

En el acto se comunicó la noticia a Palacio, recibiendo poco tiempo después un telegrama del Rey dando el pésame al cabildo y familia del finado.

De toda España se reciben innumerables telegramas en el mismo sentido.

Hoy será expuesto el cadáver al público y mañana es probable tenga lugar el entierro.

El finado procede de la orden de Religiosos Franciscanos.

Arzobispo de Burgos, antes de ocupar la Sede de Toledo, fué mas tarde nombrado Cardenal Primado, Comisario General de la Santa Cruzada...

De provincias

Cartagena

Gran animación

Con motivo de hallarse fondeado en este puerto las escuadras española y francesa, reina gran animación,

confraternizando los marinos con el pueblo.

Anoche en el Gran Casino tuvo lugar un baile en honor de los franceses, al cual asistió la buena sociedad...

De Marruecos

Comandante que mejora

Dan cuenta de O-uta que el Comandante señor Acha herido de gravedad en uno de los últimos combates, ha entrado en un período de franca mejoría.

Un tiroteo

Las tropas que manda el general Arraiz condujeron ayer un convoy de víveres a Laucien.

Al regreso fueron atacados por los moros, entabándose un combate, siendo rechazados los rebeldes.

Nosotros tuvimos que lamentar las bajas de varios individuos de las fuerzas regulares indígenas.

Notas de Larache

Una columna organizada por el general Silvestre llegó felizmente al zoco de Tlatza.

Han sido restablecidas por el cuerpo de ingenieros, las comunicaciones entre Larache y Arcila.

Del Extranjero

Francia

Nuevas películas

En la prefectura se hicieron ayer tarde ensayos con películas de cinematógrafo, no inflamables. Primero se prendió fuego a varias películas ordinarias...

Se dice que el prefecto va a obligar a los cinematógrafos a que empleen solamente las nuevas películas.

La cuestión de los Balcanes

Las diferencias griego turcas causan profundas inquietudes en Belgrado.

Bulgaria según parece, ha prometido su apoyo militar a los turcos contra los griegos. Turquía una vez vencedora conservará la Tracia occidental dejando a Bulgaria el Sur Macebosia.

Servia esta decidida a sostener a Grecia, pues como está casi libre del peligro albanés, podía tomar las medidas que exijan los acontecimientos.

Rumania es considerada como el árbitro de la situación.

Una mediación diplomática

L'Echo ha recibido un telegrama de Roma, diciendo que en vista de las dificultades con que se tropieza para llegar a un acuerdo turco griego...

Mitilena queden en poder de Turquía.

Inglatorra

Huelga monstruo

Dicen de Londres que la industria algodonera está a punto de atravesar una tremenda crisis, pues es imposible que se declaren en huelga 650,000 obreros del Lancashire...

Hace seis semanas los obreros de una fábrica de hilado de Bolión decidieron declararse en huelga por haberse negado los patronos a despedir a un contramaestre que, según ellos, era demasiado tirano.

La información abierta comprobó que este hecho no era exacto, y entonces los jefes de los obreros indicaron a éstos que debían reanudar el trabajo...

Casa incendiada por sufragistas

Una gran casa de Hampton, deshabitada, ha sido incendiada y destruida por las sufragistas. Dos de éstas, sobre las que recaen sospechas, han sido detenidas.

Argentina

Seis millones para niños

Buenos Aires.—El Dr. Carlos Doce y su hermana María Luisa, han entregado al ministro de Instrucción pública un donativo de seis millones de francos...

VERGER.

Photo-Art-Preto

Nueva fotografía a cargo del reputado operador don Fernando Caballero.

Horas de despacho, de 9 a 1 y de 3 a 5.

PTAZA ARRAVALELA, 8, MAHÓN

5-8

Santorál

Santo de hoy.—Stos. Francisco de Borja, Florencio y Paulino.

Santo de mañana.—Stos. Nicasio, Germán, Fermín y Plácido.

Visita a la Corte de María.—Mañana se hace a Ntra. Sra. de la Asunción en Santa María.

Libros

de Cuenta Corriente

Indispensables para los Plateros y Fabricantes de monederos de plata.

De venta en la Imprenta y Librería de Sucesores de Parpal, a precio módico.

10, CALLE NUEVA, 10

# KOLHISTOL

Cura la Debilidad, Anemia, Nerastenia, Inapetencia, Escrófulas, Raquitismo y Debilidad

Un frasco alivia, dos curan.

Su venta cada dia mayor acredita su bondad.

Frasco 4<sup>00</sup> pesetas.

Cura radical del Dolor de Cabeza.

se obtiene usando las

## Obleas rosadas G. Pons

No contienen, Antiripia, Fenacetina, Opio ni Morfina

MIL PESETAS al que demuestre lo contrario

Precio de la caja 1.25 pesetas.

Se venta, Farmacia G. Pons, Dr. Orfila 12.



# Oxydonor

Patentes: 24 Junio 1890; 31 Mayo 1892; 2 Enero 1894; 27 Julio 1897; 3 Agosto 1897; 17 Agosto 1897

Prodigioso descubrimiento norte-americano de los señores Dr. H. Sanche & C<sup>a</sup> de New York.

Verdadera revolucion en la ciencia de curar las dolencias por disoxigenación.

El oxydonor obra por las leyes de la Naturaleza. Hace que el cuerpo absorba oxigeno de la atmosfera, pasando a la sangre y purificandola, por ser las impurezas de ésta el origen de muchas enfermedades.

El oxydonor ha hecho a miles de familias felices y cuenta innumerables curaciones en los Estados Unidos y otros países extranjeros.

Esta marca es genuina y única que ostenta las patentes fidedignas concedidas por aquella nación, las que van grabadas en cada aparato.

El Oxydonor es el mas práctico y seguro por todos conceptos, siendo un solo diso suficiente de aplicación general.

Por su tamaño resulta ser cómodo y manual.

Innumerables son las cartas que se conservan, testimoniales de personas agradecidas al Oxydonor.

En Barcelona, no obstante el poco tiempo que se ha dado a conocer, ha logrado brillantes resultados, que pueden comprobarse cuando conveenga.

Cuidado con las imitaciones.

### Decisión en favor del doctor Sanche

El día 23 de Enero de 1897 en el Tribunal Supremo de Washington, D. C., el Juez Cox pronunció un fallo en favor del doctor Hércules Sanche confirmando su título y derecho de propiedad de su descubrimiento e invenciones. Este fallo fue confirmado y corroborado por el Tribunal de Apelaciones de Washington, D. C. el día 25 de Mayo de 1897. Otras decisiones contra los infractores han sido también dictadas en favor del doctor Sanche.

Para toda clase de informes:

Amengual y C. S. en C.  
Dormitorio San Francisco, 13, bajos, Barcelona

8-75

## ACADEMIA TÉCNICA

TELEGRAFIA SIN HILOS. Cursos teórico-prácticos preparatorios para radiotelegrafistas

PROFESORES: HERNANDEZ primer Teniente de Ingenieros

FERNANDEZ radiotelegrafista militar

Sección preparatoria para carreras militares, Ingenieros Industriales, Caminos, Ayudantes de Obras Públicas.

Director Laclaustra, Capitan de Ingenieros

Cortes, 575, 2. y 3. - Barcelona.

Se admiten interaos.

## Talleres Tipográficos

de Sucesores de Parpal

R. Abundancia 16-Sucursal, Nueva 10.

En estos Talleres se ha recibido un bonito surtido en orlas, viñetas y tipos para impresiones finas, programas, carnets, menús, cartas y sobres comerciales, facturas, etc. etc.

Impresos oficiales a precios reducidos

Libretas de alquiler, listas de embarque, fes de vida; altas por contribución industrial, expedientes matrimoniales, permisos para construcción de hotes, etc.

En la sección de librería, libros de comercio de toda clase, de rayados, libretas, agendas, cuadernos de notas y existencia en artículos de escritorio de última novedad.

Especialidad en tarjetas de visita y comerciales en participaciones matrimonio y de natalicio

## Para Montevideo y Buenos-Aires

Servicio de la Compañía Trasatlántica

Saldrán de Barcelona el día 3 de cada mes un magnífico vapor de dicha Compañía para Montevideo y Buenos-Aires y el 21 de cada mes, un vapor francés de la Société Generale.

Extraordinarios los días 18 y 21 octubre 1913

Saldrán de Barcelona directos para Montevideo y Buenos-Aires los magníficos vapores italiano y francés

## Tomaso di Savoia VALDIVIA

Y extraordinario también el 3 noviembre, el vapor español

## Alfonso XIII

que harán su travesía en 15 días.  
Para informes y demás dirigirse: en Ciudadela a D. Juan Lopez Alfonso III, número 46, y en Mahón a D. José Llopis, plaza Carnes, número 10.

## Société generale de Transports maritimes a vapeur

Línea directa para el Río de la Plata

Saldrá de Barcelona el 21 de octubre directamente para Buenos-Aires, el magnífico y rápido vapor francés

## VALDIVIA

admitiendo carga y pasaje.

Consignatarios en Barcelona: Ripoll y C. Dormitorio en San Francisco 25, principal. - Barcelona.

Este anuncio está aprobado por la Junta local de Emigración de Barcelona.

## DIARREAS

El único remedio que cura las diarreas de los niños, incluso en la época del destete, hasta el punto de restituir a la vida a enfermos irremisiblemente perdidos, es el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos.

(Stomalex) y en los adultos suprime los cólicos, quita la febrilidad de las deposiciones, el malestar y los gases, es anti-espástico y cura las diarreas y disenterías crónicas de los países cálidos, que tanto atacan a soldados, marinos y colonos, agravando su situación y obligándoles a veces a emigrar.

VIGORIZA lo mismo el estómago que el intestino, poniendo al organismo en condiciones de resistencia y cura la anemia y clorosis cuando van acompañadas de DISPEPSIA.

Se vende en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Su similitud por correo tal como se muestra en el prospecto.

## CHOCOLATES

# JAIME BOIX

Esta casa ha venido a poner un vacío en la fabricación de chocolate poniendo a la venta un RICO CHOCOLATE sólo de CACAO SOCONUSCO y elaborado con las más perfectas máquinas.

La superioridad indiscutible de este chocolate es debida a la supremacía del CACAO SOCONUSCO y a su irreprochable elaboración, pudiendo asegurar que la persona que una vez lo prueba, sólo a este chocolate dedicará su preferencia, pues en España únicamente está acreditada la marca ha acomodo la fabricación de dicha excelso case.

Unico depositario en esta SALVADOR FEORIT (antes casa SICRE).

Calle Arravaleta, 26, LA VIÑA

45-25

## Taller de encuadernaciones

Precios reducidos

Imprenta de

Sucesores de Parpal

Rampa de la Abundancia, 16,

Imp. Sucesores Parpal, Rampa Abundancia, 16, Mahón

## SOBRE-MONEDERO

para la circulación por correo de valores en metalico

Servicio Postal Oficial creado por R. D. de 30 Nbre. 1899

El sobre Monedero circula entre todos los pueblos de la península, Islas Baleares, Canarias y costa de Africa, y donde no haya Administración de Correos están obligados a admitirle a la circulación los carteros y peatones rurales. El Sobre Monedero es el medio mas cómodo, sencillo y seguro para remitir dinero por correo, certificado, desde 5 céntimos hasta 50 pesetas; en cualquier clase de moneda y en toda clase de fracciones.

Con el Sobre Monedero se evitan al público las molestias de todos los sistemas de giros; no es necesario el requisito de conocimiento y se entrega por el cartero en el domicilio del destinatario, aunque sea en la aldea mas pequeña. Indispensable para encargos al comercio, suscripciones de periódico, pedidos de libros, pensiones, mesadas bre Mórdero tiene la garantía del Estado que abona cantidad declarada en caso de correos y carteras, librerías, tiendas de objetos de escritorio, etc., etc., al precio de 25 céntimos. Los pedidos de los estancoques se harán en las oficinas de la Compañía Arrendataria de Tabacos de cada provincia; los demás pedidos a las oficinas de la Sociedad del Sobre Monedero. Se abona un buen premio de venta. Se desean representantes activos para capitales de provincias y pueblos importantes. - Oficinas: Serrano, 16, Madrid.

## Sales Juliá

MEJORES QUE EL

VICHY, PARA EL

Caja de 12 paquetes para 12 litros

de agua UNA PESETA

Depósito en MAHÓN, señores Valls y Pons.

## Estómago